# onfirman la Crisis Ganadera

"Todos los problemas señalados, patentizan un grave deterioro en la gana-dería que ya fueron denunciados", dice exposición aprobada ayer por la Asociación de Ganaderos de El Salvador, AGES, al re-ferirse a preocupaciones de personas relacionadas con la ganadería.

Al respecto, AGES dice: "San Salvador, 25 de junio de 1981

Señor Director EL DIARIO DE HOY, Presente.

Presente.
"A fecha 22 del presente
mes, el acreditado Diario
que usted dirige, a página
6 destacó la crisis ganadera que vive el país, hizo

### **Gobierno Promete Resolver** Problemas de Cafetaleros

Todos los Jóvenes Deben

Saber Oficio Artesanal

Poner sus buenos oficios para estudiar los problemas del sector cafetalero, a corto plazo, y encontrar-les soluciones apropiadas que satisfagan las in-quietudes del gremio cafe-talero, prometió la Junta de Revolucionaria de Go-

bierno, ayer. Delegados de la Junta de Gobierno de la Asociación Cafetalera de El Salvador se reunieron con miemse reunieron con miem-bros del Gobierno repre-sentados por el Ing. José Napoleón Duarte, Presi-dente de la Junta; Dr. José Antonio Morales Ehrlich, miembro de la Junta y encargado del proceso agrario; Mayor y Lic. Alvaro Salazar Brenes, Secretario Relojero Afirma:

Los jóvenes debemos trabajar. La mejor forma

de lograrlo es poner em-peño y vocación para a-prender un oficio, declara a EL DIARIO DE HOY Ar-turo Navas, técnico relo-

Dentro de los oficios ar-

tesanales que los ministerios de Trabajo y Educación incorporarán

este año en los Institutos este ano en los institutos Tecnológicos, en los Cen-tros de Formación Profe-sional, en Unidades Móviles, en Centros de Ca-

pacitación y otros, se en-cuentran todos aquellos

que antaño aprendían los muchachos en los talleres

tradicionales, en calidad de aprendices. Muchos de

esos oficios han ido desa-

pareciendo para dar paso a técnicas modernas y que

Privado de la Presidencia; el Lic. Guillermo Diaz Sa-lazar, Ministro de Eco-nomía, el Subsecretario de nomia, el subsecretario de Agricultura, Lic. y te-niente coronel Galileo To-rres y el Presidente del INCAFE.

INCAFE.

Representantes de la Asociación Cafetalera argumentaron la formación de una Comisión Nacional de Defensa del Café, con el objetivo de estudiar en forma permanente la política cafetalera, recomendor a los organismos mendar a los organismos gubernamentales el resultado de dichos estudios, señalar deficiencias y abusos y tomar contacto

-Favor pase a la página 32.

Aunado al cambio de sis-

bido a la crisis que llegó al país con el cierre de fábri-

nos sin trabajo

algunos señalamientos específicos y finalmente pre-guntó a la Asociación de Ganaderos de El Salvador "qué gestiones o medidas piensa hacer", ya que preocupa mucho a un sec-tor ganadero "el silencio"

tor ganadero de Siencio de esta Asociación.

"La AGES agradece la oportunidad que se le brinda y en Asamblea General de Ganaderos, celebrada este día se acordó la siguiente respuesta: "1º.—Seria muy largo enumerar las acciones y

gestiones en defensa de la ganadería, desarrolladas por la AGES y brevemente haremos una referencia de los logros alcanzados an-tes del 15 de octubre de 1979 y lo actuado después

de esa fecha.

"2°.—A pesar de no haber logrado muchas metas en nuestras demandas y objetivos planteados, la ganadería constituía hasta entonces un fuerte rubro en la economía nacional, con la aportación de 200 millones de colones anuales en el Producto Nacional Bruto; cubría am-

#### **Hoy Cine Forum** Sobre la Mujer en los Negocios

La Liga Femenina Sal-vadoreña auspiciará un cine-fórum que se efec-tuará hoy a las tres de la tarde en el Centro Cultural Salvadoreño, sobre la película "La Mujer en los Negocios". tema de trabajo del que hablamos, se suma otra gran cantidad de salvado-reños desempleados de-

El evento estará dirigido por la directiva de esa en-tidad y será moderadora la doctora Hilda Navas de pais con el cierre de fábri-cas de zapatos, de apara-tos electrónicos, aparatos mecánicos, industrias del vestido, etc. Al ser entrevistado en su mesa de frabajo el joven Arturo Navas acerca de cuáles son los requisitos que necesitan los jóvenes para aprender un oficio ar-para aprender un oficio ar-Rodriguez.

Dijeron que dicha actividad se realiza con especial dad se realiza con especial dedicación a las maestras de la Liga Femenina Salvadoreña e invitan a socias y demás entidades femeninas interesadas en el tema, para que asistan al evento cultural.

Se trata de estimular en la mujer salvadoreña el deseo de superación consueseo de superación cons-tante en los diversos cam-pos de la vida nacional y cumplir así con los enun-ciados de los estatutos para los que fue creada la Liga Femenina Salvadoreña, concluyeron.

En el caso específico de la reparación de relojes refiere que es un oficio que

y responsabilidad.

para aprender un oficio ar-

tesanal, nos responde en forma sencilla que lo indis-

pensable es tener vocación

se puede aprender en 6 me--Favor pase a la página 22.

por ende dejaron un buen porcentaje de salvadore-SONY

TRABAJEMOS. — Arturo Navas, técnico relojero de 29 años, recomienda a los jóvenes que aprovechen su tiempo estudiando, pero que a la vez a-prendan un oficio. Menciona que hay trabajo de reparar relojes durante los 365 días del año. Sin embargo, en El Salvador no hay suficientes artesanos para atender la demanda.

pliamente el mercado interno de consumo de carne y exportábamos más de 12 millones de libras al año, con una apor-tación en la balanza de pago de cerca de 15 millo-nes de dólares; producía un millón de botellas de leche al día; participaba en el mercado internacional como exportador de ganado puro y las perspecti-vas en ese rubro eran altamente halagüeñas y base de calidad había cali-ficado en eventos internaficado en eventos interna-cionales donde los ejemplares salvadoreños competían y superaban a ganados de tradición y alto desarrollo técnico; daba desarrollo técnico; daba ocupación permanente du-rante el año a más de 400.000 salvadoreños y las

posibilidades de un verdadero desarrollo ganadero estaban a la vista. SITUACION ACTUAL

"3º - Después del 15 de octubre de 1979, a pesar de que en la "proclama de la Fuerza Armada", se plan-teó el aumento del pro-ducto nacional bruto, en la práctica ha ocurrido lo contrario y se implementaron una serie de medidas que han dado por resul-tado, prácticamente la liquidación de la ganadería, consecuentemente, y, consecuententente, un encarecimiento de la carne y los productos lácteos en más de un 100%, ya que su oferta ha disminuido peligrosamente en el

mercado nacional.
"La exportación de carne al mercado internacional desapareció completamente y para compensar los faltantes de leche fluida, las importa-ciones de leche subieron de

35 millones de colones en 1979 a 100 millones de colones en el presente año según las proyecciones, y de productores que éramos nos hemos vuelto importa-

Esta disminución en el hacer ganadero ha reper-cutido en la desocupación de amplios sectores que trabajaban en ese rubro.

LAS PEQUEÑAS GRAN-

"Las granjas ganaderas que eran propietarias de menos de 50 cabezas de ganado, prácticamente han desaparecido como resul-tado de la violencia ense-ñoreada en nuestros campos y sus propietarios fueron asesinados, los obligaron a sumarse a la gue-rrilla o huyeron a las

-Favor pase a la página 31.



"NUESTRA LUCHA ES GREMIAL". - Directivos de AEAS externaron ayer que "nuestra lucha es netamente gremial, no estamos ni con la izquierda ni con la derecha. Nuestro propósito es dar un buen servicio a los Izquierda a derecha: Ricardo Eguizábal (presidente); Osmín usuarios" Soriano, Héctor Larín, José Luis Recinos y Godofredo Miranda.

## Parlamentarios Europeos Vienen a ver la Realidad

de El Salvador, se encuentra en nuestro país una del e g a c i ó n d e parlamentarios europeos, que llegaron ayer en la mañana, protegidos por fuertes medidas de seguridad.

Voceros de la Democradieron que

cia Cristiana dijeron que los europeos habían llegado para ver si apoyaban una recomendación o moción de suspender o apoyar la ayuda a El Salvador.

Aun cuando por el momento ningún país europeo proporciona alguna ayuda a El Salvador, si pueden presionar o apoyar para que Estados Unidos lo haga, es por eso que habían llegado en vías de investigación, para "ver si realmente ocurre lo que sectores interesados han dado a conocer en aquellos países", se dijo.

La delegación europea

se reunió ayer mismo para decidir el programa que

seguirian. La misión viene for-mada por una socialista alemana, una socialista holandesa, un demócrata

cristiano holandés, un alemán y un italiano. Estaba previsto que vendría un

francés pero no vino por formó que ésta era de los las recientes elecciones en su país. Algunos de ellos son Iea Van Den Heuvel, Charles Josseline, William Vergeer, Jorst Langus, Francis Heidi Wieczore.

Al hablar de la men-cionada moción, se in-

grupos socialistas y comunistas de Europa y consistía en no propiciar ninguna clase de ayuda para el Gobierno de El Salvador y presidenza a los de la para el contro de la salvador y presidenza a los deservos de la consistencia de la consiste vador, y presionar a los

-Favor pase a la página 22

### **AEAS** es una Agrupación Gremial y no Política

Los agremiados de AEAS somos empresarios pequeños, pero siempre estamos dentro de la pro-blemática que afronta la libre empresa salvado-reña, en estos momentos dificiles, expresaron directivos de esa asociación.

En visita que efectuaron ayer a EL DIARIO DE HOY, agregaron que la Asociación de Empresa-rios de Autobuses Salvadorios de Autobuses Salvadoreños es una entidad puramente gremial, que trabaja honestamente para beneficio de los usuarios del transporte.

"No pertenecemos a la izquierda ni a la derecha; no tenemos conexión política con nadie, nuestra lucha es gremial en superación de todos los aso-

ciados'', expusieron.

Dijeron que ante el agudo problema que afronta la industria del transporte, buscando las soluciones adecuadas, "hemos llegado a las altas esferas del Gobierno para hacerles ver la gravedad del problema''.

Sobre el paro de buses que realizaron el 1º de junio, aclararon que "no nos quedaba otra alternativa de amparo. Hicimos una asamblea general masiva de empresarios y tuvimos que recurrir al paro, ro-deándolo de garantias. Buscamos el apoyo del Comité Internacional de la Cruz Roja, de la Cámara de Comercio, de la ASI, de

-Favor pase a la página 24.